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                                         PROCES VERBAL  

                         ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE  

                                       09 Novembre 2023 

 

Vincent LERVILLE ANGER, qui assure l’intérim de la présidence dans l’attente du retour d’Éric REZÉ, 

remercie les adhérents présents à cette assemblée.  

Il remercie de leur présence Mme Latifa BAKTHOUS, Maire-adjointe en charge de la vie associative et 

démocratie participative ; et Mme Marie-Christine PROVOST, présidente de l’Union Régionale des AVF 

de Bretagne venue de Rennes.  

Il remercie chaleureusement Eric REZÉ pour sa présence dans la salle et lui passe la parole en lui 

souhaitant un prompt retour au sein du Conseil d’Administration.          

 Il ouvre la séance à 16h45 et présente l’ordre du jour de cette Assemblée Générale Ordinaire. 

Adhérents présents :  162        Pouvoirs :  35      Excusés : 2             soit  199 votants. 

1 – RAPPORT MORAL DU PRESIDENT 

Il rappelle l’objectif de l’association tel que défini dans nos nouveaux statuts rédigés en novembre 2022. 

L’adhésion par recherche de lien social est mise en place, sous le contrôle du bureau, depuis la rentrée 

de septembre 2023. 

Le conseil d’administration en place en novembre 2022 a été renforcé dès la première semaine de 

décembre, lorsque Sylvie THUAL et Bernard COFFRE, qui ne s’étaient pas représentés à l’AGO de 

novembre, ont accepté de nous rejoindre aux postes respectifs de Responsable des Animations et 

Secrétaire Général. 

Véronique HABRIAS responsable de la formation a démissionné en cours d’année. 

En juillet 2023 nous ont rejoint :                                                                                                                                   

- Anne-Catherine VERSTRAETE en tant que Secrétaire Générale Adjointe pour remplacer Bernard COFFRE 

qui avait prévu de dépanner le CA pendant un an  seulement                                                                                                    

- Chantal COHEN en tant que trésorière adjointe dans la perspective de succéder à Patrick FOUTEL qui 

compte se retirer en fin d’exercice 2023/2024.                                                                                                              

En septembre 2023 Bunkuoy LY a rejoint le CA en qualité de vice-président responsable de la formation.  

Avec le concours de tous, le Conseil d’Administration s’est particulièrement attaché, au cours de 

l’exercice 2022/2023 à développer les orientations suivantes :   
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- maintenir et élargir le lien social. Citons en particulier le cocktail de Noël, la journée des bénévoles 

Belle-Ile, le pique-nique de fin d’année au bois Poulbert. 

- organiser et gérer le site de notre AVF, un grand merci à Eric pour ce très beau site.                                      

- améliorer le processus d’inscription : conditions d’accueil, rapidité, paiement par carte bancaire, 

inscription en ligne pour certains.                                                                                                                              - 

- restaurer un fonctionnement riche et collectif. 

En juin 2023 nous avions 639 adhérents dont 115 nouveaux arrivants. Nous avions 109 bénévoles dont 2 

nouveaux inscrits depuis juillet 2022. 

2 – RAPPORT D’ACTIVITÉS :    LES HAUTS LIEUX DE LIEN SOCIAL 

Les nouveaux arrivants et l’accueil :                                                                                                                         

Le Service Nouveaux Arrivants, référent de la mission AVF, animé par Colette VANUXEM, a proposé tout 

au long de l’année un programme dense et varié : 19 activités et visites qui ont été très appréciées des 

participants. Grâce au savoir-faire de Claudine les vidéos de toutes ces sorties sont visibles sur le site.                                                                                                                                                                       

Parmi les nouveaux arrivants 2022/2023, deux sont entrées au Conseil d’Administration, trois sont 

devenues accueillantes, une a créé un nouvel atelier, sans oublier Laurent DUHEM qui a piloté la 

confection de 4.000 petits-fours chauds pour le cocktail de Noël 2022. Il a accepté de recommencer pour 

celui de 2023. 

Les accueillants : Ils sont au nombre de 15 sous la responsabilité de Françoise GUENEGO, dont trois 

nouvelles arrivantes. Trois ont cessé leur activité d’accueillantes. La période des inscriptions 2023/2024 a 

été très intense malgré les améliorations techniques. 

Les marches et randos : Animée par Philippe RIOU l’équipe a proposé :                                                             

- des marches à foison : demi-journée, rapido, moderato,                                                                                     

- des sorties emblématiques : rentrée à Locmariaquer, repas des marcheurs à Arzal, sortie de fin de 

saison à Hoëdic. Chacune de ces sorties comptait entre 72 et 110 participants.                                                

- des randos : Découverte, Patrimoine, Faune Flore Terroir.                                                                         

L’ensemble de ces marches et randos comptait plus de 300 marcheurs.  Elles constituent un cœur du lien 

social et un terreau pour les nouveaux arrivants.                                                                                                                

Aujourd’hui les animateurs sont au nombre de 32 et 298 marcheurs se sont inscrits depuis septembre 

2023. 

Les ateliers : Sous la responsabilité de Sylvie THUAL 35 ateliers ont fonctionné en 2022/2023.                    

A la rentrée de septembre 2023 trois se sont arrêtés.  

Pour l’année qui vient de débuter 40 ateliers sont proposés dont 8 nouveaux : allemand, calligraphie, 

cinéma 2, des livres et vous, informatique tablette, rencontre musicale, tarot 3, plus un atelier d’écriture. 

La formation : Deux sessions de formation aux gestes qui sauvent ont réuni chacune 15 personnes. 

Quelques formations ont été organisées par la MDA. Pour 2023/2024 le budget formation retrouvera un 

niveau plus « normal » avec dès le 24 novembre une formation à l’accueil proposée à l’ensemble des 

accueillants et aux volontaires du C.A. 

Les escapades : Saumur en novembre 2022 – cave, château et ville – 34 personnes, Fougères en avril 

2023 – ville et jardin botanique – 38 personnes, Saint-Malo en juin 2023 – Malouinière, baie de St Malo 

en bateau – 53 personnes. 

Le groupe soirée du mois : animé par Chantal et Jean RICHARD DOUCET, et par Bertrand DECOTIS. Il 

fonctionne depuis deux ans sur le mode auberge espagnole avec 100 inscrits. Il a organisé 9 soirées 

mensuelles avec en moyenne 60 personnes, des évènements festifs, des sorties culturelles et des sorties 

avec notamment une semaine dans les îles plus des sorties transversales avec le groupe 7AVF. 
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Le groupe 7AVF ( C’est à Vous de Faire ) : Animé par Véronique et Christophe DESOMBRE, Catherine  

GOURLAY et Philippe RENAULT C’est un lieu d’activités transgénérationnel idéal pour permettre aux 

nouveaux arrivants de s’intégrer. Les 81 inscrits ont tous contribué à son fonctionnement. 32 activités 

ont été organisées regroupant 15 à 20 personnes, auxquelles il faut ajouter les sorties avec le groupe 

Soirée du Mois. 

3 – RAPPORT FINANCIER  

Patrick FOUTEL, trésorier, présente les comptes de l’exercice 2022/2023.                                                                

Au 30 juin 2023 l’association comptait 639 adhérents.  

 

 

 

 

 

 

                                                        DEPENSES                       

                 Budget 
 

         Réalisation                   Ecarts 

Fonctionnement                    9.000                 11.350                + 2.350 

Missions                    2.000                    1.431                    - 569 

Formation                    1.500                       600       -900 

Animations                  15.900                  14.603                  - 1.297 

URAVF                    3.100                    3.085                        -15 

Ateliers                            0                  45.489               +45.489 

 
Total dépenses 

               
                 31.500 

                 
                 76.558 

              
              +45.058 

 

                                                       RECETTES  

 
 

            Budget       Réalisation                  Ecarts 

Adhésions / Ateliers             31.000               28.954               - 2.406 

Liées aux activités                 46.516               46.516 

Financières                  500                     857                     357 

Divers (dons etc.)                      276                     276 

 
Total recettes 

 
             31.500 

 
               76.603 

 
               45.103 

 

Patrick FOUTEL rappelle qu’à l’assemblée générale 2021/2022 il était précisé que pour réaliser 31.000 

euros de recettes il fallait 650 adhérents et remplir les activités. 

 

 

 

 
 

         2021/2022         2022/2023 

Dépenses            -45.449            -76.558 

Recettes            +45.713            +76.603 

 
Résultat 

 
                 +284 

 
                + 45 
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                                                        LA TRESORERIE 

 
 

       2020/2021        2021/2022     2022/2023 

Livret A          51.578,98          51.392,02       50.548,13 

Compte-courant                726,08                947,48             440,77 

Compte « internet »                          0                          0                 7,02 

 
TOTAL 

 
         52.305,06 

 
         52.339,50 

 
      50.995,92 

Ecart vs 2020/2021                +34,44        -1.309,14 

 

N.B. 840 euros de dépenses de 2022 ont été réglées sur 2023. 

Le temps consacré à l’association par les bénévoles représente un équivalent de 91.397 euros 

Les locaux « offerts » par la Mairie et le Crédit Agricole sont estimés à 16.020 euros. 

En 2022/2023 on note une forte progression du coût du chauffage : ¨+ 3.400 EUROS 

 

                                                           BUDGET PREVISIONNEL 

CHARGES 
 

Budget 2022/2023 Réalisé 2022/2023 Budget 2023/2024 

Fonctionnement                       9.000                     11.350                     11.500 

Missions                       2.000                       1 431                       1.400 

Formation                       1.500                          600                       1.500 

Animations                     15.900                     14.603                     15.000 

URAVF                       3.100                       3.085                       3.250 

Investissements                               0                            500 

Ateliers                               0                     45.489                     46.000 

 
Total charges hors ateliers 

 
31.500 

 
                    31.069 

 
                    31.150 

Total charges avec ateliers 31.500                     76.558                     79.150 

 

RECETTES 
 

Budget 2022/2023 Réalisé 2022/2023 Budget 2023/2024 

Adhésions                     31.000                     28.954                     31.500 

Ateliers                      46.516                     45.000 

Financier                           500                           857                          900 

Subvention mairie                               0                               0                       1.500 

Divers                            276                          250 

 
TOTAL 

 
                    31.500 

 
                    76.603 

 
                    79.150 

 

Au 9 octobre 2023 le nombre d’adhésions était de 585 pour un montant de 29.354 euros, soit une 

recette moyenne de 50,18 euros par personne contre 45,31 au 30 juin 2023. 

La forte progression du coût du chauffage doit pourvoir être financée par une augmentation du tarif des 

ateliers, en moyenne de 3 euros par personne et, espérons-le, par une subvention de 1.500 euros dont la 

demande a été déposée à la Mairie. 
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4 - RAPPORT DE LA VERIFICATRICE AUX COMPTES 

Françoise VERSTRAETE, souffrante, est représentée par Anne-Catherine VERSTRAETE. Elle souligne que 

l’exercice 2022/2023 a été marqué par la reprise quasi normale de l’activité de l’association après 

plusieurs années difficiles.                                                                                                                                         

Elle a procédé à l’examen des comptes de comptabilité générale et de comptabilité analytique, dont les 

soldes sont rigoureusement cohérents.                                                                                                                            

Le rapprochement bancaire n’a révélé aucune anomalie avec le journal de banque.                                                                  

Les encaissements ont été strictement reportés. Les réserves se maintiennent d’un exercice sur l’autre. 

Elle reprend et valide les chiffres énoncés par le trésorier pour l’exercice écoulé ainsi que pour 

l’estimation du budget prévisionnel.                                                                                                                               

Elle remercie, pour son aide dans la mise en œuvre de sa mission de vérification, Patrick FOUTEL qui a 

assuré la gestion des comptes et de la trésorerie avec toute la rigueur nécessaire.  

5 – APPROBATION DES COMTES 

Les comptes de l’exercice écoulé 2022/2023 sont soumis au vote et approuvés à l’unanimité des 

adhérents présents ou représentés. 

6- QUITUS AUX ADMINISTRATEURS 

Quitus est donné aux administrateurs à l’unanimité des adhérents présents et représentés. 

7 – VALIDATION DES COOPTATIONS AU SEIN DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

De retour après l’Assemblée Générale du 30 novembre 2022 Sylvie THUAL est confirmée au poste de 

responsable des animations à l’unanimité des adhérents présents et représentés. 

Arrivés à la suite des appels à candidature émis au cours de l’exercice 2022/2023 et cooptés par le 

Conseil d’Administration sont confirmés à l’unanimité des adhérents présents et représentés : 

Anne-Catherine VERSTRAETE au poste de secrétaire générale 

Chantal COHEN au poste de trésorière adjointe  

Bunkuoy LY au poste de vice-président formation 

8 – REMERCIEMENTS AUX BENEVOLES 

Merci à ceux qui ont été bénévoles, des années durant, et ont pris la décision de ne pas poursuivre leur 

activité de bénévoles à la rentrée de septembre 2023 :                                                                                                                                                             

Aux marches : Laurent CILLIA, Jacques CLERE, Véronique DESOMBRE, Michèle HOLLANDER, Patrick LE 

LANNIC.                                                                                                                                                                               

Comme animateurs d’ateliers : Annick LE HIRESS, Paul DOUCHY, Jeannine BARAZER, Marie-Claude 

KETELS.     Aux escapades : Claudette CLERE.                                                                                                                             

Au CA et à l’accueil : Bernard COFFRE, Denise MONCORGE et Marie-Dominique HELLEC                                       

Une petite fête sera organisée à leur intention début 2024. 

9 – INTERVENTION DE LA PRESIDENTE de l’UNION REGIONALE des AVF de BRETAGNE 

Marie-Christine PROVOST venue spécialement de Rennes rappelle la structure du réseau AVF qui compte 

actuellement 55.000 adhérents dont 6.750 en région Bretagne. Les AVF locaux sont regroupés en Unions 

Régionales, elles-mêmes composant l’Union Nationale. L’ensemble du groupe a mis au point un Plan 

Associatif du Réseau ( PAR ) qui se déroule sur 6 ans et qui est déjà bien engagé en Bretagne. 
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10 – INTERVENTION DE MADAME LATIFA BAKTOUS 

Madame Latifa BAKTHOUS, Maire adjointe en charge de la vie associative et de la démocratie 

participative à Vannes rappelle les liens qui unissent la municipalité et notre association. L’AVF est la 

seule parmi un millier d’associations à Vannes à participer à l’accueil des nouveaux arrivants organisé 

chaque année par la Mairie. 

10 – QUESTIONS DIVERSES 

1 – Une adhérente : Pourquoi n’a-t-on plus de carte d’adhérent ?                                                                              

Chaque année la question revient comme un vœu pieu. Cette année nous n’avons pas pu faire de cartes 

en raison d’un problème informatique. 

2 – Jean-Paul PAUVERT : Remarque : dans le PV de l’AGO du 30 novembre 2022 il n’a pas été fait mention 

des abstentions lors du vote du quitus aux administrateurs. Il n’existe cependant pas d’engagement de 

confidentialité au niveau des PV.                                                                                                                                 

Le PV d’une AG est sous la responsabilité du bureau sortant. 

3 – Une adhérente : En quoi consiste l’activité rencontre musicale ?                                                            

Cette activité est détaillée sur le site dans la rubrique « se divertir » des activités. Toute l’information 

peut également être trouvée en se présentant à l’accueil. 

Plus aucune question n’étant posée, Vincent LERVILLE ANGER donne rendez-vous aux adhérents pour le 

cocktail de Noël du 7 décembre et déclare close l’Assemblée Générale à 18h15. 

 

 

Le Président                                                                                    La Secrétaire Générale 

Vincent LERVILLE ANGER                                                              Anne-Catherine VERSTRAETE                     

Président par intérim 

 

 

 

 

 

 

            

 

 

                                                                                                                                                                  


